

TRAVAUX ORIGINAUX

Les injections de sels de mercure dans le traitement de la syphilis.

par le Docteur EUGÈNE LACERTE, Lévis,

Leçon du Professeur Fournier, recueillie à l'hôpital St Louis, Paris.

Je veux vous parler aujourd'hui, Messieurs, d'une question d'un grand intérêt et très-pratique. Nous causerons pendant cette conférence du traitement de la Syphilis par les injections mercurielles.

Cette méthode, comme toute méthode nouvelle, du reste, a eu ses enthousiastes ; ils ont peut-être exagéré ses vertus. Les qualités qui font sa supériorité, ils nous les donnent comme suit. Énumérons les, nous les discuterons ensuite.

1^o. Cette méthode écarte la supercherie dont nous sommes souvent témoins dans les hôpitaux ;

2^o. C'est la seule qui assure l'absorption du mercure ; les frictions, en effet, peuvent être mal faites ;

3^o. Le 3^e avantage c'est de laisser l'estomac libre, et de permettre au malade de bien se nourrir. Enfin de ne pas nuire à l'administration de certains médicaments : Bromure (épilepsie), huile de foie de morue, etc.

4^o. Pourquoi faisons-nous des injections mercurielles ? C'est que cette médication est plus active.

C'est un mince avantage que de pratiquer ces injections pour éviter la supercherie. Nous savons bien que l'absorption se fait autrement.

On en a conclu que :

1^o Les injections mercurielles possèdent une intensité thérapeutique supérieure à d'autres médications.

2^o Cette médication font ce que ne fait pas les autres. Positivement le calomel injecté présente une intensité thérapeutique supérieure à tout ce qui s'est fait jusqu'à ce jour.